



Der Pressesprecher

Medieninformation

Nr. 8/2018

Thüringer Rechnungshof

Dirk Mammen

Durchwahl:

Telefon 03672 446-110

Telefax 03672 446-998

dirk.mammen@
trh.thueringen.de

Rudolstadt
31. August 2018

Erfahrungsaustausch der Rechnungshöfe der chinesischen Provinz Qinghai und von Thüringen zur Finanzkontrolle im Umweltbereich

Eine Delegation von Führungskräften des Rechnungshofs der chinesischen Provinz Qinghai hat einen Fortbildungsbesuch beim Deutsch-Chinesischen Kompetenzzentrum in Magdeburg genutzt, um sich im Anschluss daran heute mit Vertretern des Thüringer Rechnungshofs in Erfurt zu einem Erfahrungsaustausch zu treffen.

Ein besonderes Interesse der Delegation lag auf der Wirtschaftsprüfung von Investitionen in Umweltprojekte, etwa wie öffentlich-rechtliche Entsorgungsträger der Abfallwirtschaft ihre Investitionen finanzieren, beispielsweise zur Restabfallbehandlung, oder wie der Thüringer Rechnungshof die Verwendung von Abfallgebühren durch die Entsorgungsträger überwacht.¹

Unterstützt wurde der Austausch durch die Thüringer UmweltService GmbH. Sie betreibt eine moderne Restabfallbehandlungsanlage für Siedlungsabfälle in Erfurt-Ost. Eine Führung durch die Anlage komplettierte die Fachvorträge. Die Teilnehmer konnten sich so ein Bild von den Umweltstandards und von der Stromgewinnung im Zuge des Verwertungsprozesses der Abfälle machen.

Der Vizepräsident des Thüringer Rechnungshofs, Michael Gerstenberger, zog am Ende der Veranstaltung ein positives Fazit:

„Die Abfallverwertung ist eine komplexe kommunale Aufgabe: Hohe Anforderungen an die technische Umsetzung, damit verbundene hohe Investitionen gepaart mit einer wirtschaftlichen Aufgabenwahrnehmung prägen die Leistungserstellung wie hier in Erfurt. Prüfungen durch den Rechnungshof tragen dazu bei, dass etwaige Schwachstellen erkannt und beseitigt werden können. Von Einsparungen und vom wirtschaftlichen Handeln der Entsorgungsträger profitieren die Einwohner der Kommunen. Sich zu diesen Fragestellungen zwischenstaatlich unter Einbeziehung eines Betreibers einer Restabfallbehandlungsanlage auszutauschen, ist vor diesem Hintergrund wichtig und am heutigen Tag zum Vorteil aller Beteiligten gelungen.“

¹ Der Thüringer Rechnungshof hat zuletzt in seinem Jahresbericht 2018 zur Überörtlichen Kommunalprüfung über seine entsprechende Prüfungstätigkeit berichtet (S. 47 ff.). Der Jahresbericht ist auf seinen Internetseiten veröffentlicht.